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今日聊城

聚焦

本报聊城 1 月 25 日
讯(记者 刘铭 谢晓丽)

25 日上午，聊城市第
十五届人民代表大会第四
次会议圆满完成了预定的
各项任务，于阿尔卡迪亚
国际温泉酒店胜利闭幕。

大会执行主席宋远
方、申长海、郭秀华、尹

慧芹、孙菁、刘新东、韩
更大、关华、李小平、洪
玉振、霍高原在主席台前
排就座。

林峰海金维民刘加顺
王志刚等在主席台就座。

市十五届人大四次会
议应到代表 460 名，出席
本次会议的代表 423 名，

符合法定人数。
大会表决通过了市十

五届人大四次会议总监票
人、监票人名单；经过无
记名投票，张同村全票
当选市十五届人民代表
大 会 常 务 委 员 会 副 主
任，孙志勇全票当选市
十五届人民代表大会常

务委员会委员。
会议表决通过了各项

决议。
市委书记、市人大常

委会主任宋远方在会议闭
幕时作了讲话。宋远方
指出，市十五届人大四
次会议在全体代表的共
同努力下，圆满完成了

各项预定任务，会议充
分发扬民主，严格依法办
事，是团结、民主、求实、
奋进的大会。“2011 年是

‘十二五’的开局之年，责
任和使命激励着我们，困
难和挑战考验着我们。我
们要积极作为、科学务
实，开好局、起好步，以优

异的成绩迎接中国共产
党成立 90 周年，为加快
建设生态型强市名城，实
现 新 的 跨 越 而 努 力 奋
斗！”

最 后 ， 宋 远 方 宣
布，聊城市第十五届人
民代表大会第四次会议
闭幕。

市十五届人大四次会议昨闭幕
补选张同村为市人大常委会副主任

本报聊城 1 月 25 日讯(记
者 刘铭 谢晓丽) 25 日上
午闭幕的市十五届人大四次
会议，表决通过了 7 项决
议，其中包括关于《聊城市
国民经济和社会发展第十二
个五年规划纲要》的决议。

大会依次表决通过了市
十五届人大四次会议关于
《政府工作报告》的决议、
关于《聊城市国民经济和社
会发展第十二个五年规划纲
要》的决议、关于聊城市
2010 年国民经济和社会发展
计划执行情况与 2011 年计划
的决议、关于聊城市 2010 年
预算执行情况和 2011 年预算
的决议、关于聊城市人民代
表大会常务委员会工作报告

的决议、关于聊城市中级人
民法院工作报告的决议、关
于聊城市人民检察院工作报
告的决议。

会议指出，聊城市第十
五届人民代表大会第四次会
议听取并审议了聊城市市长
林峰海所作的政府工作报
告。会议同意报告提出的
“十二五”时期经济社会发
展的总体要求和 2011 年工作
安排，决定批准这个报告。

聊城市第十五届人民代
表大会第四次会议审查了市
人民政府提出的《聊城市国
民经济和社会发展第十二个
五年规划纲要(草案)》，决
定批准这个规划纲要，并由
市人民政府发布实施。

市十五届人大四次会议
通过7 项决议
批准聊城市十二五规划纲要

本报聊城 1 月 25 日讯（记
者 谢晓丽 刘铭） 随着生
活水平的提高，居民对各类电
池的消费也在不断增加，由于
没有专门的废旧电池投放点，
多数居民会将废旧电池随生活
垃圾扔掉。人大代表张新同表
示，为建设生态聊城，应该在全
市设立废旧电池投放回收点。

24 日下午，记者采访中了
解到，对于废旧电池的处理，大
多居民选择扔到垃圾桶里。市
民王耿先说，现在用电池的地
方太多了，家用电器的遥控器、
儿童玩具等，尤其是儿童玩具，
有时一个月要换好几次电池，
旧电池就随手扔掉。“知道废旧
电池污染大，但也没办法，家里
没法存，只能当垃圾处理了。”

人大代表张新同说，现在
居民的环保意识和保护环境的
自觉性有了很大提高，但随意
丢弃废旧电池的现象仍然存
在。丢弃的废旧电池会造成严
重的水土污染，但聊城目前尚
无一个废旧电池投放点，居民
手中的废旧电池只能无奈地随
生活垃圾一起倒掉，这种现象
与环保要求是不相符的。

“废旧电池的回收问题应
该引起政府及有关部门的高度
重视。”张新同建议，有关部门
应研究制定具体措施，合体规
划布局，尽快在全市城乡设立
一些废旧电池投放回收点，方
便居民废旧电池投放。

废旧电池何处“安家”？

代表建议设立

废旧电池回收点
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出门多卡随身市民嫌烦

临近年底，出门忙活
年货的市民渐多。很多市
民的钱包中仅卡就有十多
张，银行卡、购物卡、贵
宾卡、会员卡、积分卡、
公交卡等。

“出门做公交，公交
卡得带；去超市购物，会
员卡、银行卡、积分卡也
得 带 上 ， 真 是 够 麻 烦
的。” 25 日下午，在东昌
路市医院站牌处等公交车
的李女士说，光公交卡她
就补办过三次了。李女士
无奈地告诉记者，包里的
卡太多，拿卡的时候，一
不小心就会把当时用不着
的卡带出来，丢卡也是经
常的事。

“ 2009 年，我往银行
卡里存了 5000 元钱，但前
几天逛超市的时候丢了，
挂失加补卡就花了 15 元

钱，还不够利息钱呢。”
李女士说，每次出门都不想
带这么多卡，万一钱包丢
了，包里的卡都得丢，并且
卡放在一起还会消磁。

李女士表示，要是有一
张通用的卡就好了，能坐
公交，可以购物等，卡多
带来的烦恼就可以避免
了。
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办“一卡通”建数字化

在市十五届人大四次
会议期间，人大代表李民
生提出推进城市化进程，
建设“智慧聊城”的建
议。李民生提到，建设
“智慧聊城”，规划建设
“一卡通”，在工作场
所、小区、学校、公共服
务等区域应用城市“一卡
通”身份识别。

李民生介绍，“智慧
聊城”应以公共事业信息
化为重点，提高公共服务
能力和居民生活质量。他
建议，规划推动“水城一
卡通”电子支付等物联网
应用，让科技成果快速应
用居民生活。引用城市
GIS 地理信息平台，推广
应用 GPS 位置服务和公交
监控。在工作场所、小
区、学校、公共服务等区
域，应用城市“一卡通”

身份识别。
李民生提出，通过建

设社区健康医疗系统，设
立居民健康档案，实现健
康告警、智慧医疗；通过
整合教育资源，实现共
享，提高城乡教育水平；
开发城市数字化图书馆，
营造城市文化氛围；推动
电子商务平台建设，拓展
市民消费渠道。

“利用科技成果，推
动数字城管应用。”李民
生建议，建立信息调度中
心、呼叫中心，当市民反
映环卫、园林、市政、供
水、供暖等公用设施出现
问题时，可以及时处理。
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引人才打造“智慧聊城”

“现在对智慧城市的
建设没有形成统一的规
划，缺少科学的建设框架
和运行模式，影响了城市
建设的推进步伐。”李民
生提到，城市信息系统信
息不能共享的问题依旧突
出，条块分割现象存在，
难以实现信息资源共享。

在智慧城市建设中，
有必要建立管理和人才引
进的机制，对全市信息化
建设进行统一协调组织。
但就目前来看，聊城市高
层次的技术和管理人才依

然不足。
对于“智慧聊城”的

建设思路，李民生表示，
应以政务信息化推进为切
入点，加快推进以电子办
公为主的办公信息化工
程，重点推进县域经济信
息化建设。以公共事业信
息化为重点，推动无线化
建设，规划推动“水城一
卡通”等应用；以城市管
理信息化为手段，促进城
市管理模式创新；以集中

监控和管理联动为措施，
强化平安聊城建设。

李民生介绍，现在需
要建立政府主导的“智慧
聊城”规划建设领导和实
施小组，建立组织保障。
结合聊城实际情况，建立
近期和远期重点项目推进
目标。“而首先应该以应急
智慧系统、政务信息化、
数字城管、移动执法、平
安城市建设等作为重点推
进项目。”

人大代表李民生建言“智慧城市”建设

规划“一卡通” 打造“智慧聊城”
本报记者 谢晓丽 刘铭

目前，随着物联网、云计算、三网融合等技术和应用的日益成熟，
“智慧城市”建设在全国逐步开展。市人大代表李民生提出，聊城也应抓
住这一历史机遇，建设“智慧聊城”，规划建设“水城一卡通”，并推动
“数字城管”的应用。

制图：小叶

人大代表、聊城联通公司
总经理 李民生

25 日上午，市十五届人大四次会议闭幕后，相处了数日的人大代表们争相合
影留念，留住参政议政的光荣时刻。图为来自不同地方的女代表们正在合影。

本报记者 李军 摄留住这一刻


